

平成30年度推薦入試・編入学試験が11月3日(金)実施され、ことしの受験シーズンが始まった。医学部では初めて特別協定を締結した昭和女子大学附属昭和高等学校の生徒が実験した。4月に特別協定校として協定を締結した昭和女子大学附属看護専門学校でも試験が実施され、ことしの受験シーズンが始まった。



試験場入りする受験生

学部	試験区分	試験日	募集人員	志願者数	受験者数	合格者数
医学部	推薦		若干名	1	1	1
歯学部	推薦	11月3日	25	66	66	35
	編入学 I期		若干名	11	11	2
薬学部	推薦		55	137	137	72
保健医療学部	推薦		30	95	95	33
	編入学		10	6	6	4
理学療法学科	推薦		5	14	14	6
	作業療法学科		10	13	13	10
医学部附属 看護専門学校	推薦	11月4日	70	160	158	91
	学士		10	41	38	10

第21回緑風祭が10月28日・29日の二日間、横浜キャンパスで開催された。ことしのテーマは「進化論」。今まで積み上げてきなところへ受け継いでいきたいとの願いが込められている。当日は台風の影響により屋内開催となつたが、各種模擬店や血圧測定体験など各学科ならでは



緑風祭 開催

の体験企画で会場は盛り上がりを見せた。このテーマは「進化論」。今まで積み上げてきなところへ受け継いでいきたいとの願いが込められている。当日は台風の影響により屋内開催となつたが、各種模擬店や血圧測定体験など各学科ならでは



受験シーズン到来! 推薦入試・編入学試験を実施

永年勤続者表彰式

平成29年度永年勤続者表彰式が11月14日、上條講堂で執り行われ、勤続35年25人、勤続25年64人、勤続15年114人、(計203人)に表彰状と記念品が贈呈された。



勤続35年・25年表彰者

35年表彰者(25人) ※敬称略

松永 雅美 富士吉田教育部
境野 利江 歯科病院歯科放射線科
中村 亮 昭友商事(出向)
国枝 智明 施設部施設課
佐藤 誠 学事部
大岡 博司 昭和大学病院管理課
岩田 裕次 東病院管理課
沼尻 克己 藤が丘病院事務部
久米 徳明 烏山病院事務課
古矢 信治 烏山病院事務課
鈴木 春美 歯科病院事務課
水嶋 まゆみ 江東豊洲病院管理課
鈴木 浩 江東豊洲病院医療推進課
中澤 緑 歯科病院歯周病科
山森 博之 総務部総務課
新関 茂子 リハビリテーション病院5階病棟
立川 京子 横浜市北部病院看護部
磯川 悅子 江東豊洲病院看護部
小林 智子 昭和大学病院薬局
福永 尋子 烏山病院薬局
片平 英一 横浜市北部病院臨床病理検査室
近藤 峰子 横浜市北部病院臨床病理検査室
矢幡由佳子 烏山病院検査室
木村 幸子 江東豊洲病院臨床病理検査室
及川 佳恵 江東豊洲病院臨床病理検査室

大原 真子 藤が丘病院医療推進課
竹田百合恵 リハビリテーション病院管理課
川副 厚 横浜市北部病院クオリティマネジメント課
中本 有紀 横浜市北部病院地域医療連携事務室
齊藤 由美 歯科病院事務課
森山 郁子 図書館
加藤 強 図書館
藤岡かよ子 医学部顕微解剖学
安齋 若子 富士吉田教育部
千葉 克美 歯科病院中央放射線室
清宮 貴 藤が丘病院防災センター
福元 裕作 烏山病院中央監視室
會田 恵子 昭和大学病院中央手術部
小野 幸子 昭和大学病院整形外科外来
吉野 敏子 昭和大学病院10階病棟
岡田 直美 藤が丘病院患者サポートセンター
前田 うづみ 藤が丘病院外科外来
澤巳 千秋 藤が丘病院5階南病棟
吉澤 由美 藤が丘病院5階南病棟
鶴田 美里 藤が丘病院9階病棟
水上 昌子 リハビリテーション病院5階病棟
藤田 幸子 横浜市北部病院看護部
宗像 光子 横浜市北部病院手術室
坂内めぐみ 横浜市北部病院8階A病棟
二ノ宮律子 烏山病院看護部
波木井恵子 江東豊洲病院看護部
宮田 幸子 江東豊洲病院外来
嘉指 清美 リハビリテーション病院2階病棟
鈴木 純子 烏山病院C3病棟
加藤 慎子 昭和大学病院薬局
渡辺 晴 昭和大学病院病理検査室
遠藤由紀子 昭和大学病院生理検査室
宇賀神和久 昭和大学病院細菌検査室
望月 裕乃 東病院検査室
船宝 直美 藤が丘病院臨床病理検査室
藤森 弘樹 藤が丘病院藤が丘内視鏡センター
阿南 晃子 リハビリテーション病院臨床検査室
松田留美子 横浜市北部病院臨床病理検査室
閔口 博子 横浜市北部病院臨床病理検査室
佐藤 純子 江東豊洲病院臨床病理検査室
閔口 孝次 江東豊洲病院臨床病理検査室
中村 雅美 横浜市北部病院放射線部
大石 竜 昭和大学病院臨床工学生(C.E)
東 哲士人 藤が丘病院臨床工学生(C.E)
森本 嘉純 江東豊洲病院臨床工学生(C.E)
山田 美紀 歯科病院歯科衛生士室

25年表彰者(64人)

柴沼 賢子 薬学部腫瘍細胞生物学
堀川 浩之 富士吉田教育部
平野 勉 東病院糖尿病・代謝・内分泌内科
稻垣 克記 東病院整形外科
小岩 文彦 藤が丘病院腎臓内科
弘重 壽一 江東豊洲病院総合診療科
中内 晓博 医学部法医学
堀田 康弘 歯学部歯科理工学
佐藤 久弥 大学院保健医療学研究科
関 健次 歯科病院歯科放射線科
松林 智子 薬学部分析センター
西野 智美 歯科病院歯科放射線科
浅田 恵子 医学部附属看護専門学校教員室
山口 敏子 昭和大学病院クオリティマネジメント課
西正 讓 昭和大学病院医療推進課
土岐 悅子 東病院管理課
土屋 純子 藤が丘病院管理課
佐々木麻子 藤が丘病院医事課

緑風祭を終えて
緑風祭実行委員長
本郷 智佳
(保健医療学部
理学療法学科3年)

は感謝しています。
何か一つでも変えたいと
思い続けてみんなとつくり
上げた緑風祭が、今後も変
わり続けいつか多くの人で
ござります。緑風祭2日
間を終えた今は正直ほつと
しています。あいにくの雨
で2日目は朝からバタバタ
してしまいましたが、大き
なトラブルもなく実行委員
のみんなと協力して準備か
ら片付けまでやり遂げるこ
とができました。今回委員
長を務めてみて、多くの人
を動かすことの難しさを知
り、これからも緑風祭を盛
り上げていくためにはどう
すればよいか考えることが
多かったです。
また、緑風祭の2日間を
つくり上げるために実行委
員のみんなが本当に力にな
ってくれました。一緒に準
備をしているときに「お疲
れさま」と言つてくれるそ
の言葉で緑風祭が終わるま
で頑張ろうと何度も思いま
した。特に最後まで相談に
乗つてくれた副委員長の川
瀬さんと会計の新本さんに

会場手配
事前打合せ
招待状発送
出席席・会費管理
交通手配等
一部でも全部でも
昭和商事株式会社
3784-8280



第7回 マダガスカル口唇口蓋裂医療協力 ～ 参加した学生の感想 ～

9月9日から15日間マダガスカルのアンツィラベに
あるアヴェマリアクリニックで研修を行いました。日本
からマダガスカルまでは約24時間のフライト。パリ
を経由して首都であるアンタナナリボに降り立ちました。
到着してすぐ目に入つた道路の脇にポイ捨てされて
いるゴミの山と、あちこちで舞う砂埃が印象的でした。
発展途上国へ行くのは初めてなので現地の生活には驚きの連続でした。

現地では外来や手術、ワクチン接種の手伝いや薬局、
歯科医院見学、マトロン（お産婆さん）家訪問など
のフィールドワーク、市場や動物園、大使館の訪問などを行いました。周りには歯が無い人や虫歯により歯



私の本プロジェクトへの
参加の動機は二つあります。
一つ目は学生の立場ではな
かなか経験することができ
ない国際医療協力を実際に
参加することで、発展途上
国の医療を肌で感じること
です。二つ目は医学部5年
になり、昭和大学の理念で
あるチーム医療を体現した

医学部5年



が黒くなっている人たちが
大勢いて、マダガスカルという国
の現実を思い知らざ
れました。

15日間メンバー同士のチ
ーム医療を実感することが
でき、この研修に参加して
本当に良かったです。お世
話になつた笹川記念財団
現地スタッフ、諸先生方を
はじめ多くの方々に感謝す
るとともに、この経験を将
来に生かしていきたいと思
います。

医療環境と衛生環境分野で貢献していくため、スカルにおいて、二回の限られた時間、限られた物資や人員で効率的・効果的に活動するには、どのように行動すべきか、ロジエクトに参加するは医療協力について最も貴重な機会になります。医学部5年というフレッシュな視点を持った状況下で、医療協力の原点を感じ、経験は私の人生にとかけがえのないものになりました。私が学んだこと、感じたことを多くの医事者と共に共有し、両国の発展に必要なものはを考え、私にできるこ見出したいと思います。このような貴重な機会をくださったすべての方に感謝いたします。

術の見学に器械出しの体験および病院見学、そして子供への予防接種の補助を行いました。さらにフィールドワークでは、歯科医院やマトロン（お産婆さん）への訪問、現地の薬局見学、市場にも行きました。

初めて行った外来では裸足で遠方から何時間も歩いた方がいたり、市場では生肉にたくさんのハエがたかっている衛生状態など、



上をかけて第三の都市であるアンツィイラベのアベマリア医院へ到着しました。午前中は主に口唇口蓋裂の才を見学しました。限られた物資の中奮闘する先生方の姿を見学することができ、薬学部生としては非常に貴重な体験となりました。

午後はフィールドワークに出かけました。薬局を訪問した際には、現地の薬剤師の方からマダガスカルの薬剤師業務についてや、貧しいために一番安い薬剤をP.T.Pシート一枚で買っていく方たちの話、医薬品供給の問題点と需要など多くのことを解説していただき、将来どのような形でわれわれが貢献できるのかを考えさせられました。

最後にこの素晴らしいプロジェクトに参加させていただき、関係者の皆さまに心から感謝を申し上げます。



第35回日本神経治療学会総会が11月16日から18日、ソニックシティおよびパレスホテル大宮で開催され、小野賢二郎教授（医学部内科学講座神経内科部門）が2017年度日本神経治療学会賞（学術部門）1名を受賞した。

本賞は神経治療に関連する基礎研究や臨床研究の優れた業績に対して贈られ、論文の内容、インパクトファクター（文献引用率）を元に選考される。小野教授はアルツハイマー病の病態で最も有力な仮説とされるアミロイド仮説、さらには近年のオリゴマーフ仮説に基づいた研究を様々な生物物理学、生理学、生化学的手

二本のたばこ】
この度、昭和大学マダガスカル口唇口蓋裂という難病の外科手術医療支援でして、数年前に、作家の曾野綾子さんに「カントク、神様の奴隸になる気ある？」
こんな会話から医療支援に参加した。「神様の奴隸ならいいですよボクは……」
で、四年ほど前から参加です。口唇口蓋裂の手術は別として、ボクは、マダガスカルの人々との交流をポイントにしました。

山本 晋也（映画監督）
マダガスカル□唇□蓋本
医療協力団 映像担当

日本神経治療学会

小野賢一郎教授が受

第35回日本神經治療學會總會が11月16日から18日まで開催され、Oligomeropathyについての発表がなされた。

パレスホテル大宮で開催され、小野賀二郎教授（医学部内科学講座神経内科）が2017年度日本神経治療学会賞（学術部門）を受賞した。本賞は申請者の研究業績とその臨床応用の実績を評価するもので、小野賀教授は、神経内科医として臨床の現場に常時身を置きながらも治療薬開発研究に対する情熱を持ち続けた。今回の受賞となつた。

本賞は神経治療に関する基礎研究や臨床研究の優れた業績に対して贈られ、論文の内容、インパクトファクター（文献引用影響率）を元に選考される。 神経変性疾患の根本的治療法開発に挑んでいる点が評価された。



健康応援オーケストラ 株式会社 メディセオ

東京本社〒104-8464 東京都中央区八重洲二丁目7番15号 TEL/03 (3517) 5050 (代)
URL <http://www.medicare.or.jp>



自分自身への挑戦だと感じました。右も左もわからぬ異國の地に、英語もまたしやべることができない自分が行くことは非常に不安でした。しかし、実際に研修を終えて感じることは言語の巧拙は海外において全く問題にならないということです。UCLA Medical Center見学の機会を与えてくださったサラモン典子先生は、「アメリカの中では日本人は非常に少數派である」とおっしゃっていました。この言葉は單に、アメリカの中に日本人の医師や研究者、学生が少ないと言っているのではありません。多くの日本人は自ら失っているという状況を言っています。また典子先生は、日本人は他国の人々に比べ積極性がないとおりません。多くの日本人は自らの外国語力に自信が持てず、外国语を話す機会をアかられた生徒は、自分の国で内乱や問題を抱えていることが多く、それ故に向ける機会を失いがちになりました。しかし、日本は比較的問題が少なく、それ故に世界に向かっていきました。これからは、もつと広い視野で世界に目を向くべきだ

関心を持つていくべきだ

カリフォルニア大学サンタバーバラ校(UCLA)

横塚
紹介

(医学部2年)

今回の研修を通して、海外に留学するということは自分自身への挑戦だと感じました。右も左もわからぬ異國の地に、英語もまたしやべることができない自分が行くことは非常に不安でした。しかし、実際に研修を終えて感じることは言語の巧拙は海外において全く問題にならないということです。UCLA Medical Center見学の機会を与えてくださったサラモン典子先生は、「アメリカの中では日本人は非常に少數派である」とおっしゃっていました。この言葉は單に、アメリカの中に日本人の医師や研究者、学生が少ないと言っているのではありません。多くの日本人は自ら失っているという状況を言っています。また典子先生は、日本人は他国の人々に比べ積極性がないとおりません。多くの日本人は自らの外国語力に自信が持てず、外国语を話す機会をアかられた生徒は、自分の国で内乱や問題を抱えていることが多く、それ故に向ける機会を失いがちになりました。これからは、もつと広い視野で世界に目を向くべきだ

「私が体験したこと」

と認識しました。
アクティビティとして、ナイアガラの滝や自然公園に行くこともあります。このときは、さまざまな国から来た友人たちと英語で会話する機会もあり、また他のことについても知ることができます。

本学からは戸田山直輝、家南裕香、中村圭介、南えりか、大塙葵、千田裕美子の6人が参加し、うち3人(家泉、南、大塙)はScientific Research Competitionにも参

外で通用するためには言語を磨く前に積極的に物事に取り組み挑戦していくといふ当たり前のことを見れてはならないと痛感しました。自分の考え方や世界の中で立ち位置を見つめなおすことができた有意義な研修でした。

日本麻由 (薬学部3年)

岡本
麻由

(薬学部3年)

私は、英語能力の向上と世界に目を向け広い視野を持つことを目標に、夏休みの期間を利用して7月30日から8月20日まで語学研修に行つて来ました。



アジア太平洋歯科 (APDSA)

南
えりか

(歯学部4年)

アメリカでの授業はディベートが中心で、日本人にとってはなかなか自分から発言するのは難しいと最初は感じましたが、慣れてくるうちにだんだんと発言できるようになつきました。また、授業でよく政治や世界情勢のディベートになります。しかし、私たち日本人よりも強い関心を持つていまつた。しかしながら、自分たちの国で内乱や問題を抱えていることが多い、それ故に向ける機会を失いがちになりました。これからは、もつと広い視野で世界に目を向くべきだ

学生のうちにアジアの人達と交流することはこれかからの学習に刺激を与えるような経験ができるので参加することをぜひお勧めします。

昭和大学サポート寄付制度にご協力いただいた方々 (平成29年10月1日~10月31日お申し込み分)

教育研究への寄付

[一般] 鎌木 衡平様

[父 母] 医療法人隆望会 理事長 東 隆行様

医療施設への寄付

[一般] 高橋 明様

創立90周年記念事業への寄付(上條記念館建設)

目標寄付金額: 10億円

累計寄付金額: 239,956,853円(H29.10.31現在)

※上條記念館建設事業へ累計100万円以上のご寄付をされた方は上條講堂(新)座席へ芳名プレートを設置し、顕彰させて頂きます。(申込状況は下図参照)

[父 母] 医療法人俊和会 理事長 中西 俊郎様

[同 窓]

島袋 良夫様(医31回生) / 海老原 爲博様(医38回生) / 齋藤 容子様(歯10回生)

株式会社大和調剤センター 代表取締役 野中 明人様(薬6回生)

医療法人社団育陽会 東京聖徳病院 院長 下島 二郎様(医28回生)

医学部57回生 一同様(医57回生) / 鈴木 吾登武様(医56回生)

[職 員] 山本 澄様

【備考】※申込順となっております。

※名前の公表を希望されない方については、掲載していません。

※申込時に同窓欄へ記載があった方につきましては、名前の後に学部と卒業回生を掲載しております(職員は除く)。

医…医学部 歯…歯学部 薬…薬学部 保…保健医療学部

上條記念館建設事業 上條講堂(新) イス芳名プレート席数

既申込数 91席
対象席数 437席

平成29年10月31日時点



※黒塗り部分が既申込席となります。
※本事業への寄付が100万円以上の方が対象
※前方2列はプレート設置対象外です。
(図)上條記念館内上條講堂(新)1階

昭和大学 公認サークル紹介

郷土料理研究会

【サークルの概要】

- 所属人数: 26名 (男: 23名 女: 3名)
- 活動日: 月に1~2回程度
- 代表者名: 新井 一成

当サークルは、「郷土料理」をテーマに、サークルメンバーの地元を訪れ、歴史を学び、その地元の郷土料理や名産を食し、語り合い職員同士のコミュニケーションを円滑にするサークルです。この郷土料理研究会サークルでは

- 「その土地を知る」、知らない町に興味を持ち「繋がり」を増やしていく
- 新たな発見や気付きによって、各々の感性を高める
- 他職種でのコミュニケーションを潤滑にする

ことに重きを置いています。

ただでさえ、都心一極集中、地域衰退と呼ばれているこのご時勢、ふるさと納税がブームの時代ですが、昭和大学サークルの「郷土料理研究会」で地方・地域活性化の一助になればいいなと考え活動しています。

郷土料理研究会

【サークルの概要】

- 所属人数: 26名 (男: 23名 女: 3名)
- 活動日: 月に1~2回程度
- 代表者名: 新井 一成

当サークルは、「郷土料理」をテーマに、サークルメンバーの地元を訪れ、歴史を学び、その地元の郷土料理や名産を食し、語り合い職員同士のコミュニケーションを円滑にするサークルです。この郷土料理研究会サークルでは

- 「その土地を知る」、知らない町に興味を持ち「繋がり」を増やしていく
- 新たな発見や気付きによって、各々の感性を高める
- 他職種でのコミュニケーションを潤滑にする

ことに重きを置いています。

ただでさえ、都心一極集中、地域衰退と呼ばれているこのご時勢、ふるさと納税がブームの時代ですが、昭和大学サークルの「郷土料理研究会」で地方・地域活性化の一助になればいいなと考え活動しています。